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别别让让希希丁丁克克
成成中中国国足足球球最最后后赌赌注注

虽然才来中国不久， 但希丁
克早已与自己手下的弟子打成一
团， 他甚至在两次发布会上都为
自己的弟子争取机会 。 换句话
说， 为中国足球献言建策， 操碎
了心。

在本次预选赛开始前， 希丁
克曾表达了自己最担心的问题，
“现在队里80%到90%的球员都是
那些不会经常有比赛可打的球

员， 这是最大的难题。 你只要看
看联赛中这些球员的出场次数，
就可以清楚地知道， 这是最大的
担心之处， 甚至可以说是最大的
大问题、 大麻烦， 这是一个必须
要解决的问题。”

在两场比赛之后， 希丁克再
次说到，“唯一担心的是未来，球
员需要更多的比赛。 ”在希丁克看
来，97国奥这批球员想要成长，就

需要更多地打比赛。
里皮曾对中国足球说过最多

的就是球员的态度问题， 而管理
年轻球员的希丁克则希望球员能
够多打比赛。

两位世界名帅对中国足球的
建议其实加起来就能够解决很多
问题， 里皮并没有带着满意的答
案离开。 希丁克呢？ 他会是中国
足球最后的赌注吗？ （中新）

新华社电 中国中央广播电
视总台和意大利足球协会 决 定
开 展 全 方 位 战 略 合 作 。 根 据
双方 24日在罗马达成的意向 ，
未来三年意甲联赛可望常态化进
入中国。

中国中央广播电视总台台长
慎海雄与意大利足球协会主席加
布里埃莱·格拉维纳在罗马签署
了 《合作谅解备忘录》。 根据备
忘录内容， 双方将本着有利于足
球文化和技术在中国的推广、 推
动意大利足球与中国体育市场结
合、 普及中国足球运动等原则，
组织足球技术人员、 足球俱乐部

管理人员及学校的培训进修， 组
织 两 国 国 家 足 球 队 到 对 方 国
家 进 行友谊比赛 ， 开展足球领
域数字化和产品开发合作， 为两
国 球 迷 和 球 队 搭 建 新 型 交 流
平台等。

格拉维纳在签约仪式上表
示， 签署这样的协议令人鼓舞。
“我们希望以此次合作为重大机
遇， 积极拉近意大利和中国民众
之间的距离。”

慎海雄在仪式上表示， 中央
广播电视总台将全力支持中国足
球事业的国际合作， 让足球成为
推进中意关系发展的驱动力。

意甲联赛可望常态化进入中国

希丁克接手国奥队后， 将球
队 拉 到 了 荷 兰 的 一 个 小 镇 上
进 行 集训 。 这也是希丁克开始
要为这支球队注入自己思想的一
个信号。

毫无疑问， 花大价钱费尽周
折请来希丁克这样的大牌教练，
中国足协肯定是希望球队能够进
军2020奥运会。 但现实就摆在眼
前， 中国队连种子队都不是， 可
在很多人看来， 小组出线、 拿到
明年1月份决赛阶段比赛的入场
券是一个必须要完成的任务。

97国奥在完成第一阶段的集
训任务后， 又在去年12月份安排

了曼谷集训， 今年2月份， 球队
又在迪拜进行了为期半个月的集
训。 春节之后， 2月25日开始在
曼谷进行了2期集训。 直到3月17
日转战马来西亚吉隆坡。 球队的
集训时间之长， 恐怕在本届预选
赛也找不出第二个球队了。

从集训的安排上来看， 希丁
克更多地还是想灌输自己的战术
理念给球队。 只在2月份到第一
场预选赛， 球队也只和曼谷当地
的低级别球队打了三场热身赛。

但从预选赛的前两场比赛来
看， 队员对希丁克的战术理解还
是相当到位。 球队的体能状况并

没有出现想象中的问题， 在以往
东南亚的比赛中， 中国球队常因
为不适应湿热的气候在下半场出
现体能原因就此崩盘。 希丁克在
这一点上也做足了准备。

就热身赛三场比赛而言， 球
队的安排也颇有讲究， 按照预选
赛两天一赛的节奏与时间， 球队
实力由强到弱。 完全模拟预选赛
第一阶段可能出现的状况。

值得一提的是， 在第一场战
胜老挝的比赛后， 希丁克并没有
离开体育场， 而是全程观看了马
来西亚和菲律宾的比赛。 备战和
比赛准备， 希丁克做得到位。

国奥队前两场比赛踢得很顺
利， 5∶0和8∶0的比分也让荷兰老
帅很开心。 在训练中， 他始终给
队员灌输一个观点———国奥队最
大的敌人不是任何人 ， 而是自
己。 球队前锋单欢欢在接受采访
时这样对媒体透露。

这与里皮的 “中国队在亚洲
范围内谁也不怕” 很是相似。 虽
然当时里皮说这句话的时候， 国
足在12强赛上的处境还很艰难，
而希丁克阐述同样观点的时候，
国奥队本就是奥预赛里公认的最
强球队。 但两位世界顶级教练对
中国球员说同样的话， 就是想给

球员的内心打一针 “猛药”， 让
球 员 们 树 立 自 信 ， 只 有 在 这
种 情 况下 ， 技战术才能得到最
好的发挥。

世界名帅永远最知道球员需
要什么———3月21日 ， 国足在中
国杯上不敌泰国， 将与乌拉圭队
进行比赛的机会拱手相让， 两天
后， U19国青B队再次负于泰国，
让各级国字号球队都承受着巨大
的舆论压力， 这时候， 希丁克和
他带领的国奥队站了出来， 一场
8∶0的大胜 ， 让许多人都看到了
中国足球积极的一面。

希丁克带给球队的不仅是氛

围上的改变， 更多的是技战术以
及球员能力上的改变。

虽然长期集训， 但国奥队并
没有丢掉年轻人应有的朝气。 整
个球队的气氛也是相当好， 每次
训练都少不了欢声笑语。 至于希
丁克给球队带来的改变， 胡靖航
说： “我觉得我们教练组非常的
出色， 希丁克主教练加上他的一
些外教， 对我们的帮助非常大。
在教练团队的帮助下， 感觉能够
提高的很快， 身体上技战术上都
有很大的提高。”

上一个让球员称赞的主帅还
是刚刚离开中国的里皮。

从去年 9月
份云南曲靖四国
赛开始， 希丁克
开始出现在中国
足球的视野中 ，
很多人对希丁克
的中国之旅并不
看好， 毕竟中国
足球砸了不少名
帅的招牌 。 7个
月过去了， 这支
国奥队从希丁克
刚 开 始 的 不 满
意， 到两场比赛
净胜 13球 ， 1球
未丢。 其中， 希
丁克功不可没 。
至少在与菲律宾
比赛后， 希丁克
对于中国球员所
展现出的东西是
满意的。
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国国奥奥最最大大的的敌敌人人是是自自己己

不不要要让让希希丁丁克克成成为为中中国国足足球球最最后后的的赌赌注注

■■段段言言堂堂

U23亚洲杯预选赛中国国奥
队8∶0大胜菲律宾国奥队 ， 两连
胜的同时， 将取得小组第一的主
动权牢牢把握在自己手中。 连胜
弱旅不足喜， 不过国奥队在比赛
中 表 现 出 的 稳 定 还 是 让 人 感
到欣慰。

与第一场打老挝国奥队相
比， 这场比赛中国国奥队在轮换
阵容之后 ， 显得 “清爽 ” 了许
多。 球队更早进入了状态， 门前
机会的把握也较之第一场球有一
定的提高。 希丁克在执教中国国
奥队后， 从未在连续两场比赛中
排出相同的阵容， 甚至很多时候
阵型也不太一样， 这一点倒很像
国家队前主帅里皮。 与里皮这种
追求战术变化不同， 希丁克毕竟
来的时间比较短， 他不断地换人
变阵， 还是在为国奥队寻找合适
的打法和球员。

值得注意的是， 对阵菲律宾
国奥队的下半时， 中国国奥队阵
型变为442， 顶在锋线上的是两
个高中锋单欢欢和张玉宁。 这两
个中锋相信北京球迷并不陌生，
张玉宁是现在国安队的主力中
锋， 而单欢欢也出自国安青训。
当年扎切罗尼在无人可用的情况
下， 把单欢欢推到了首发位置，
使得单欢欢成为了中超历史上第
一位出场的99后球员。 中国国字
号球队采用这种 “双高” 战术已
经多年未见了。 老球迷可能都还
记得， 当年徐根宝带国奥队时 ，
喜欢在前面摆上翟飙、 蔡晟两个
1米90以上的大中锋， 球队经常
从后场直接起球找 “双高”。 之
前很多年， 高中锋一直是中国队
打亚洲球队， 特别是对付东南亚

球队的法宝。 只要大个子往对方
禁区里一站， 亚洲的对手们普遍
会觉得有些肝儿颤。 不久前的亚
洲杯上 ， 中国队逆转击败泰国
队， 里皮下半时派上了高中锋肖
智， 正是肖智的出场彻底改善了
中国队的局面。 不过， 不知道从
什么时候开始， 中国国字号球队
里高中锋越来越少， 偶尔有几个
质量也很一般。 联赛中各队在中
锋位置大都喜欢使用外援， 本土
中锋出头越来越难。 即便强如肖
智， 也是在将近30岁的时候才开
始冒头， 之前他还曾被迫改打中
后场位置。

单欢欢和张玉宁的涌现， 似
乎让人看到了中国队在中锋位置
上 “希望的火苗儿”。 张玉宁在
回国之后 “涨势良好”， 单欢欢
则在海外还没有太多比赛机会。
这两个中锋都有正面的冲击力，
而且也都有一定的脚下能力， 特
别是张玉宁。 荷兰人特别擅长培
养高中锋 ， 范尼 、 哈塞尔巴因
克、 巴斯滕这些 “大神” 就不说
了。 在中超和亚冠大杀四方的鲁
能锋霸佩莱， 其实就是荷兰人培
养出来的。 希丁克一定知道张玉
宁和单欢欢的价值， 所以才给了
“双高合体” 的机会。 对菲律宾
国奥队的比赛， “双高” 表现尚
可， 特别是有个进球是两人的直
接连线。 “双高” 也许是未来国
奥队对付亚洲球队的一个 “法
宝”， 国奥队若想短时间内 “速
成 ”， 这种战术倒是一条出路 。
不过， 我们更希望单欢欢和张玉
宁 真 正 成 才 ， 为 中 国 足 球 做
出 长 久的贡献 ， 毕竟他们都还
非常年轻。

又见“双高”
□本报记者 段西元
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